



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS **AIRES**

DECLARA

De Interés Legislativo el libro "Olvidar es imposible. Santiago, mi hermano" del autor Sergio Maldonado.

JUAN ARIEL ARCHANCO

Pipurado

Bloque Vidor Por la Patria

H.C. Dipurado Pola, de Bs. As.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

Santiago Maldonado desapareció en el marco de una violenta represión de la Gendarmería Nacional el 1 de agosto de 2017. 78 días después, el 17 de octubre, su cuerpo apareció sin vida en el río Chubut. A pocos días de cumplirse 8 años de ese hallazgo cuyas responsabilidades del Estado en un hecho de tal gravedad aún no están esclarecidas, su hermano, Sergio Maldonado nos presenta un libro titulado "Olvidar es imposible, Santiago, mi hermano" (Marea Editorial).

Para hacer una recapitulación de los tiempos que corrían durante 2016 y 2017, la entonces y ahora ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, desplegó a las fuerzas federales en la Patagonia para cumplir con una demanda de los terratenientes y empresarios de la zona: terminar con las reivindicaciones territoriales de comunidades mapuche.

En lugar de proponer alguna vía de negociación para encontrar respuestas a la deuda histórica del Estado argentino con los pueblos originarios, Bullrich y su jefe de gabinete Pablo Noceti decidieron resolver los conflictos sociales a través de la violencia estatal.

Como es de costumbre, a la violencia estatal se le sumó una fuerte violencia narrativa y simbólica que fueron construyendo un panorama donde la información falsa y las conspiraciones reinaban sobre la verdad de los hechos. Este discurso implantado por el propio estado con el apoyo de los grandes medios de comunicación sucumbió la causa en un escenario de profunda malversación de la información, y monopolización de la misma.

A 8 años de aquel trágico 1 de agosto aparece una nueva oportunidad de construir una contranarrativa de los hechos desde la perspectiva de quien, en carne propia, vivió esos días del 2017 con profunda incertidumbre pero donde además descubrió, según cuenta el autor, una red solidaria de contención muy grande en sectores que hasta ese momento no tenían vínculo con él y que lo ayudaron a

EXPTE. D-) Y 6 Y /25-26





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

transitar ese dolor para convertirlo en lucha, en búsqueda de la verdad, esclarecimiento de los hechos y responsabilizar a quienes perpetraron semejantes hechos. En el prólogo de este libro Pedro Saborido refleja con sus palabras de una manera muy elocuente esto, "Santiago le dejó otra vida a Sergio y dos mundos. Uno donde está la crueldad, y lo peor y más bajo de los seres humanos. Y también el otro, donde aparece lo mejor, lo excelso, lo más puro y maravilloso de las personas que lo ayudan a seguir creyendo."

Respecto al contenido concreto del libro, se describe "Sergio Maldonado hace un relato pormenorizado de los 78 dramáticos días en los que su hermano Santiago estuvo desaparecido y su vida cambió para siempre. La búsqueda, las mentiras, la violencia estatal, la deshumanización, las operaciones de periodistas cómplices del poder, los relatos absurdos tejidos adrede para entorpecer el acceso a la verdad, el encarnizamiento de los trolls, el destrato de la Justicia, los infinitos pasillos de la impunidad. Pero, así como la causa Maldonado expone los horrores de una sistemática injusticia que busca tergiversar los hechos y cubrir la verdad, también deja en claro la solidaridad, las redes de contención que se tejen para dar cobijo y para acompañar, y la grandeza de la humanidad de personas comunes que entienden la pena ajena como propia y, desde el lugar que pueden, ayudan. Esta es la historia de Sergio. Un hombre que sigue clamando, donde sea que vaya, para quien quiera oír y para quien no, el nombre de Santiago".

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Legisladores acompañen con su voto la presente iniciativa.